

ENREGISTREMENT RADIO : AU STUDIO RADIOCLYPE le jeudi 8 décembre 2016.



Travail collaboratif du projet EUROBAC dont l'un des axes majeurs est la construction européenne et l'étude du sentiment d'appartenance à l'Europe aujourd'hui. Cette réflexion s'appuie sur les travaux de recherche et les informations recueillies par les élèves à Paris, à Madrid et à Rome lors des rencontres européennes. Deux tables rondes ont été préparées autour de l'EUROPE & LES JEUNES. Le sujet de la table ronde présentée pour ce concours est le suivant : « Le sentiment d'appartenance à l'EUROPE ».

➤ Les participants

Etablissements partenaires	INSTITUTO SAN ISIDRO (Madrid) LICEO VIRGILIO (Rome) LYCÉE MOLIÈRE (Paris)
Nombre total d'élèves niveau 1ère	78 élèves (5 classes) des trois établissements
Nombre total de professeurs	8 professeurs sollicités des trois établissements
Nombre d'élèves qui prennent le micro	16 au total (2 tables rondes)
Langues utilisées	français , espagnol et italien. Les élèves s'expriment dans la langue étrangère apprise.

DÉROULEMENT DE L'ACTIVITÉ COLLABORATIVE :

➤ ÉTAPE 1 : SE DOCUMENTER à partir :

- DES ENQUÊTES-SODAGES réalisées par les élèves des trois établissements partenaires lors des rencontres EUROBAC à Paris (décembre 2015), à Rome (janvier 2016) et à Madrid (avril 2016).
- DE LA RENCONTRE-DÉBAT avec l'eurodéputé M. Pascal Durand dans le cadre de la rencontre parisienne du projet EUROBAC première édition en janvier 2016 autour de « L'EUROPE AUJOURD'HUI ».
- DE LA RENCONTRE-DÉBAT avec deux représentants de la diplomatie italienne et espagnole autour de « l'Espagne, l'Italie & l'Europe » lors de la rencontre parisienne du projet EUROBAC deuxième édition décembre 2016 qui a précédé l'enregistrement de l'émission radiophonique présentée ici.

ESPACES NUMÉRIQUES du PROJET EUROBAC : <https://twinspace.etwinning.net/18213/home>

➤ ÉTAPE 2 : EXPRIMER SON AVIS PERSONNEL :

- FAIRE UN BILAN des trois enquêtes et faire le point sur le sentiment d'appartenance à l'Europe à l'heure actuelle.
- EXPRIMER SON OPINION: les élèves échangent leurs points de vue selon leur expérience et celle des élèves de la promotion Eurobac 2015-2016 qui ont mené à bien les enquêtes européennes et qui participent à la première répétition au Lycée Molière.
- PUBLIER et ÉCHANGER des INFORMATIONS sur le forum e – twinning afin de fixer les grandes lignes du débat.



➤ ÉTAPE 3 : RÉPÉTITION GÉNÉRALE

- **RÉPÉTER AVANT L'ENREGISTREMENT RADIO** au Lycée Molière : huit élèves représentants des trois établissements partenaires prennent la parole. Afin d'améliorer le travail, les autres élèves observent et donnent leur avis guidés par les professeurs des trois établissements et la personne responsable du studio radiophonique.

➤ PRODUCTION FINALE : L'ENREGISTREMENT de l'ÉMISSION RADIO au STUDIO de RADIOCLYPE

- Dans l'extrait radiophonique présenté, on entend les voix de **Beatriz, Elisabeta & Alvaro** de l'INSTITUTO SAN ISIDRO (Madrid) et **Teo** du LICEO VIRGILIO (Rome) qui **s'expriment en français**, et celles de **Carla & Agathe** du LYCÉE MOLIÈRE (Paris) qui **s'expriment en espagnol**. Consultez l'intégralité de l'émission sur : <http://radioclype.scola.ac-paris.fr/lycee-moliere-75016-rencontre-erasmus/>